

# La "armamentización" del petróleo que seguirá beneficiando a las bencinas en Chile

**Felipe O'Ryan**

**L**a "utilización del crudo como un arma". Así están definiendo algunos de los principales bancos de inversión internacionales la situación que atraviesa el mercado del petróleo hace ya algunos meses, y que ha ido empujando sus precios a la baja. Los bancos creen que las presiones continuarán, arrastrando el valor del petróleo hasta niveles no vistos desde hace casi cinco años, lo que, a su vez, será beneficioso para los consumidores de combustibles en Chile.

El fin de semana recién pasado, explica el banco suizo Julius Baer, "se confirmó un giro de 180° de la OPEP con el anuncio de otro gran aumento de producción de petróleo". La OPEP (Organización de Países Exportadores de Petróleo) engloba a 13 países que suman alrededor del 40% de la producción de crudo del mundo. Entre estos están Arabia Saudita, Venezuela e Irán. En 2023, la OPEP decidió cortar voluntariamente la producción de crudo en 2,2 millones de barriles al día para estabilizar sus precios. Menor oferta significaría mayores precios. Pero, explica Morgan Stanley en un informe de la semana pasada, los países líderes del cartel del petróleo han criticado que otros miembros, como Irak y Kazajistán (miembro de la OPEP+), estén produciendo por sobre el límite de restricción. A modo de castigo, los líderes de la OPEP, como Arabia Saudita, han "usado el precio del crudo como un arma", aumentando también la producción para disminuir los precios y castigar a quienes se han pasado de sus cuotas.

"El aumento prometido de la oferta supera el crecimiento previsto de la demanda y debería conducir a un exceso de oferta en el mercado del petróleo. Prevemos que los precios vuelvan a acercarse a los US\$60", dice Julius Baer en un informe publicado hoy. Morgan Stanley y Goldman Sachs, en tanto,



Plataforma petrolera.

prevén que los precios podrían seguir bajando hasta incluso los US\$55 por barril. Esta caída en los precios del petróleo impacta, obviamente, los precios de los combustibles en Chile, dice el economista del OCEC UDP, Juan Ortiz: "Se sumó que, con los anuncios de Trump el 2 de abril de tarifas recíprocas, el mercado internalizó un shock negativo de demanda, y los precios cayeron en torno a los niveles de US\$65 de hoy. Esto afectará los precios de los combustibles en Chile. Esperamos que en su informe de este jueves a las 6 de la tarde, Enap anuncie una baja de cerca de \$10 para el litro de gasolina y de \$20 para el diésel".

El valor del barril de petróleo Brent, referencia para Chile, hoy subía 1,49 % impulsado tras los ataques de Ucrania a Rusia, pero la tendencia a mediano plazo ha sido a la baja: el Brent inició el año en US\$76 por barril, y hoy se encontraba en US\$65.